

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9682

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2:50
Resto de España 3:00
Estranjero, al año 50:00

MAHON, LUNES 26 DE ABRIL DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

El abastecimiento de la población de esta isla, no puede ser, no es, un problema de reparto mas o menos equitativo.

En medio del barullo propio de esta época, que afanes impremeditados, no nos hagan olvidar que para repartir es indispensable tener

Dos fuerzas frente a frente

La brutalidad contra la razón

Nadie ya en el continente europeo ni en las restantes partes del mundo, desconoce el aspecto de la lucha que se dirime en la península Ibérica ni los contornos fisiológicos—políticamente hablando— que configuran a las partes beligerantes. La actuación de los rebeldes, sus medios y tácticas de guerra, y la nuestra, con la nobleza en la lucha, que admira toda la opinión liberal del mundo, no ha dejado lugar a dudas. Tampoco cabe la menor duda acerca del carácter de tan enconada guerra.

No es ésta una guerra, como las que se han sostenido hasta ahora—incluso la del 14 18—, en la que se dirimen intereses ajenos a los combatientes—nos referimos a los nuestros.—En esta guerra se enfrentan las dos fuerzas que polarizan a la sociedad burguesa. Por un lado, las fuerzas de la España antifascista, la clase obrera, que cansada de soportar el yugo de la explotación se levantó airada el 19 de julio, y a la que siguen todos los proletarios del mundo, cual tabla salvadora. Por el otro, la reacción, el representante de los opresores del pueblo, que al servicio del fascismo internacional, quiere aplastar a las fuerzas progresivas por ser constante peligro para sus privilegios de casta. En el suelo español se está gestando ahora la gran hoguera que incendiará la corrupta sociedad capitalista y que acabará con ella. Y comprendiéndolo así, la diplomacia burguesa internacional ha puéstose en juego, propugnando en diversas ocasiones, como hace pocos días se trataba en Londres, por una conciliación—lo imposible—entre nosotros y el fascismo.

Repéitimos: Nuestra guerra no es una de tantas. Es una guerra revolucionaria. Es el crimen, la bestialidad, el retroceso, contra la razón, la nobleza y el progreso social. Dos fuerzas antípodas entre las cuales no es posible armisticio alguno.

El fascismo persigue la estabilización del fracasado e inhumano sistema capitalista por medio de la fuerza bruta. La reacción antes que rendirse a la evolución de la vida social, apela a la violencia para aplastar a los heraldos del progreso. Para mantener los privilegios de unos pocos quiere asesinarlos en masa.

Nosotros, los antifascistas desamamos la justicia y la libertad plena; la sociedad sin clases, en la que será un deber y un derecho ocupar un puesto de trabajo; los proletarios antifascistas amamos la cultura y la ciencia y luchamos para que sean asequibles a todos y que sean factor evolutivo, de progreso, y no instrumentos al servicio de los tiranos.

Estas son las dos fuerzas que en esta guerra se encuentran frente a frente.

El fascismo no pone el menor reparo en usar los más criminales procedimientos en la lucha. Los objetivos principales de los facciosos—síntomas de impotencia—son los bombardeos de la población civil de las ciudades, cercanas y no cercanas a las líneas de fuego. Madrid es un ejemplo vivo. Constantemente la aviación rebelde, en sus incursiones criminales por los pueblos y ciudades indefensas, lanza su carga mortífera sobre Andújar, Bilbao, Durango, etc., sin ninguna finalidad militar, sino con la de sembrar la muerte entre los no combatientes. Y Menorca conoce la táctica fascista por experiencia.

Contrasta con estos procedimientos vesánicos los que emplean las fuerzas del pueblo. Estas luchan en los frentes dando el pecho y no valiendo de la impunidad. Los aparatos leales no han bombardeado nunca el casco de ninguna de las ciudades o aldeas que gimen bajo el dominio de las huestes de Franco. El último bombardeo de nuestra artillería contra la fábrica de armas de Toledo, en el que se dió tiempo a los desgraciados obreros que en ella trabajaban a que la desalojaran, es palpable demostración de la nobleza antifascista.

Estos son los procedimientos guerreros usados por las partes beligerantes.

He aquí el perfil de la guerra: la brutalidad, el crimen contra la razón. Estas son las dos fuerzas en pugna: la reacción y el progreso. Mas se acerca el día de la victoria. La razón (nosotros) tiene ya la fuerza necesaria para vencer a la fuerza de la sinrazón.

Administración Principal de Correos de Mahón

CIRCULAR

Se pone en conocimiento de todas las Oficinas de Correos que en la «Gaceta de la República» del 19 de los corrientes se publica una Orden del Ministerio de Hacienda en Valencia, del 17 de dicho mes, en la que se dispone que a partir de 1.º de abril próximo regirán las siguientes tarifas para el franqueo de la correspondencia del servicio interior:

CARTAS.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 45 céntimos por los 25 primeros gramos y 35 céntimos por cada uno de los sobrepuestos de igual peso o fracción.

Para las posesiones españolas del Golfo de Guinea, 45 céntimos por cada 20 gramos.

Para el interior de las poblaciones, 25 céntimos por cada 20 gramos.

TARJETAS POSTALES.—Sencillas, 25 céntimos y dobles, 45 céntimos, para cualquier destino.

TARJETAS DE VISITA.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 25 céntimos.

Para las posesiones españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos.

Para la zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 5 céntimos.

PERIODICOS.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 5 céntimos cada 500 gramos.

Posesiones españolas del Golfo de Guinea, 5 céntimos cada 250 gramos.

Interior de las poblaciones, 10 céntimos hasta 700 gramos y por cada 500 gramos más, 5 céntimos.

IMPRESOS.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 5 céntimos por cada 100 gramos de peso o fracción.

Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos por cada 50 gramos de peso o fracción.

Interior de las poblaciones, 10 céntimos cualquier peso.

PAPELES DE NEGOCIOS.—Para cualquier destino, 10 céntimos por cada 50 gramos o fracción. El porte mínimo es de 15 céntimos.

MUESTRAS Y MEDICAMENTOS.—Para cualquier destino, excepto las Posesiones españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos cada 20 gramos o fracción. El tipo de peso para la Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger es de 50 gramos.

Para las posesiones españolas del Golfo de Guinea, 20 céntimos cada 20 gramos.

VALORES DECLARADOS Y OBJETOS ASEGURADOS.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger; 45 céntimos cada 25 gramos o fracción.

Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 45 céntimos cada 20 gramos.

Interior de las poblaciones, 25 céntimos cada 20 gramos.

Derechos de certificado, 45 céntimos. Derechos de seguro, 15 céntimos por cada 250 pesetas o fracción.

VALORES EN METALICO.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 1 peseta. Límite de peso, 300 gramos.

Interior de las poblaciones, 75 céntimos. Límite de peso, 300 gramos.

Para la correspondencia urgente, avisos de recibo, reembolso, paquetes postales y paquetes muestra, se aplicarán las tarifas actuales.

Valencia 22 de marzo de 1937.

El Director General,

FRANCISCO DE LA MATA
Rubricado.

Nota. Esta tarifa, en lo que se refiere a la correspondencia ordinaria, empezará a regir el día siguiente de su publicación.

Mahón 23 de abril de 1937.

El Administrador Principal.

Temas económicos

SEAMOS PREVISORES

A nadie que posea una mínima parte de lo que convenimos en llamar sentido común, y que, por tanto, sepa comprender en toda su magnitud el contenido del vocablo *revolución*, pueden causarle extrañeza las dificultades que en diversos órdenes de la vida social estamos experimentando. La gran conmoción que en la sociedad produce un cambio de régimen, una revolución—y más tratándose de una revolución del carácter de la nuestra, seguida de una cruda guerra—sólo puede parangonarse con los efectos que en el aspecto físico ocasiona un fenómeno geológico. Siendo tan incontrolables por la voluntad humana las causas que en su acumulación gestan el efecto de las revoluciones, éstos, forzosamente, a la vez que abren nuevos horizontes a las comunidades y a las individualidades experimentadoras e investigadoras, producen una serie de trastornos antes de que pueda considerarse afianzado el nuevo ordenamiento social.

Este aspecto de la Revolución ha sido de los que más atención han merecido por parte de los mejores y más capacitados hombres del anarquismo. Nuestra prensa; nuestras revistas; en fin, toda nuestra propaganda, no tan sólo nacional, si que también internacional, han advertido continuamente al pueblo, al tratar del aspecto económico de la revolución, los obstáculos y contratiempos con que vería obstruido el camino que ha de conducirnos al bienestar, impedimentos que deben ser apartados con esfuerzo y tesón a fin de poder seguir triunfantes por este camino.

En Menorca—y más o menos en la península—hemos visto perjudicada nuestra economía a causa de las imprevisiones, hijas seguramente del nerviosismo experimentado durante los primeros meses del actual movimiento. Y no queremos—no podemos—culpar a nadie en particular, sino a todos en general; a todos nos alcanza la responsabilidad.

Por lo antes dicho es que no debemos limitarnos a solucionar los problemas que se nos plantean. Valiéndonos de experiencias pasadas, debemos estudiar sus causas y salirles al paso a fin de oponerles, cuando estos problemas se manifiesten, la solución que con anticipación hayamos concebido. Desde luego, no somos unos videntes, mas aunque las medidas que de antemano se hayan adoptado no surtan en su totalidad el efecto apetecido, cuando menos habremos evitado el desconcierto que produce el tener que improvisar una solución a un problema que la clama con imperiosidad.

El problema que continuamente tenemos a la cabeza de nuestro or-

den del día, es el del aprovisionamiento.

Por tanto, atendamos a la previsión y no nos entreguemos con confianza suicida en brazos de la improvisación.

Todos sabemos que en la época que se acerca—el verano—, en nuestra isla, principalmente en la huerta mahonesa, son recolectadas variadas y cuantiosas cantidades de hortalizas. El consumo interno, en tiempo normal, no ha llegado nunca a alcanzar la producción, debido a cuya congestión del mercado hemos visto como diariamente muchos kilos de tomates, por ejemplo, se echan a perder, así como también otros frutos.

Pues bien; hoy no podemos pensar en una exportación, por varias razones, dos de las cuales son las dificultades que se presentarían para remitir lo que nos sobrara a la península y el que debido a la escasez de otros alimentos, los naturales del país deberán ser consumidos en proporciones superiores a años anteriores. Siendo así hemos de preocuparnos de su total aprovechamiento, pues aun cuando se aumente el consumo, sobrarán durante un tiempo algunas clases de esos frutos. Y seguir la rutina de años anteriores—dejar que se echasen a perder—es inconcebible en el tiempo que corremos, en que precisa aprovechar hasta el máximo cuanto nos produzca la tierra.

La costumbre que ha venido siendo peculiar en casas de campo y algunos que otros hogares, de guardar en conserva estas hortalizas y demás frutos, debe intensificarse hasta el punto de no dejar que se malogre ni un solo fruto. Pero para ello no débese confiar en la iniciativa particular solamente, sino que de antemano débese preparar los útiles de que dispongamos y gestionar la adquisición de los que puedan faltarnos (plancha de hojalata, si no se encuentran los suficientes botes de esta clase, etc.) para dedicarse a esta labor en la escala que nos permita o exija la existencia del fruto. Y para ello, claro está, precisa preparación y ordenación, a fin de que no se lleven a los mercados los frutos a troche y moche, sino en cantidades prudenciales, para que el sobrante no se pudra.

Desde luego, para obtener este fin es también preciso que se atiendan a los sembrados, a los regadíos, con los cuidados y atenciones necesarias y que no dependen solamente del compañero hortelano—éste no regateará esfuerzos—, como es el suministro del agua, factor primordial. Pero de ello ya trataremos en otro trabajo.

DEL CAMPO

● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Frente Centro

Impresión del día

Prosiguen las operaciones con ritmo bastante lento en casi todos los sectores de este frente. Las fuerzas leales continúan presionando en la Casa de Campo y Ciudad Universitaria, donde los sitiados parecen haber desistido ya momentáneamente de enlazar con los contingentes rebeldes de la parte del Puente de los Franceses.

Nuestra aviación a pesar del mal tiempo hizo vuelos de reconocimiento sobre el Cerro del Aguila, el monte de las Garabizas y la Ciudad Universitaria.

En el sector Sur Tajo, las tropas republicanas continúan aproximándose a Toledo habiendo conquistado nuevas posiciones, y hostilizan-

do a la capital toledana por todos los costados. La ciudad se halla casi desierta y se cree que cuando llegue la hora del asalto definitivo será muy débil la resistencia ofrecida por el enemigo. Han podido comprobarse que la Fábrica de Armas se halla casi totalmente destruida por nuestros bombardeos pues de las 50 naves que tenía solo unas 10 permanecen aún en pie.

En el frente de Avila, se han realizado también algunos avances iniciándose un movimiento envolvente contra Navalperal de Pinarés, que hasta ahora ha tenido una feliz realización dando por resultado el bloqueo casi completo de las posiciones enemigas de este sector.

En los demás frentes la tranquilidad ha sido absoluta.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central)

Madrid 24 de abril a las 22 horas.

Ejército del Centro

Sin novedad importante que señalar en todos los frentes de este ejército.

Agrupación de Teruel

Por el frente Norte de este ejército las fuerzas republicanas llevaron a cabo durante el día de hoy numerosos servicios de reconocimiento avanzando nuestras líneas en algunos puntos cerca de dos kilómetros ocupando ventajosas posiciones a más de tres kilómetros y medio de la carretera de Teruel a Zaragoza.

Ejército del Este

Ligeros tiroteos de fusil y ametralladoras en las avanzadillas y algunos duelos de artillería sin consecuencias en nuestras filas.

Se han presentado a nuestras filas varios evadidos del campo rebelde.

Ejército del Norte

Frente de Euzkadi.—Nuestras fuerzas atacaron con arrojo las posiciones enemigas de Lequetio desalojando a los facciosos de sus posiciones y efectuando notables avances. Unos camiones facciosos que acudían a reforzar el frente fueron batidos por el eficaz fuego de nuestra artillería que les causó numerosas bajas.

Frente de Asturias.—Fuego de fusil y ametralladora, batiéndose con el fuego de nuestra artillería las posiciones facciosas del monte Otero y El Frusno.

Se han pasado a nuestras filas 8 falangistas con armamento y municiones.

De los demás frentes no se han recibido noticias dignas de mención.

Madrid 25 de abril a las 22 horas.

Ejército del Centro

Sin novedad importante que consignar en todos los frentes de este ejército.

La artillería facciosa ha disparado de nuevo sobre el casco de la población civil madrileña causando los daños y víctimas.

Se han pasado a nuestras filas 7 evadidos del campo faccioso.

Agrupación de Teruel

Ha transcurrido el día de hoy con ligero fuego de fusil y ametralladora, registrándose así mismo algún cañoneo, sin consecuencias en nuestras filas.

Ejército del Norte

Frente de Euzkadi.—La artillería republicana cañoneó intensamente las posiciones enemigas de Berretín en la provincia de Burgos.

En el sector de Alava, nuestras fuerzas resistieron heroicamente varios fuertes ataques enemigos, rechazando a los facciosos, que sufrieron gran número de bajas.

La aviación enemiga realizó diferentes vuelos de reconocimiento.

Frente de Asturias

En el sector de Oviedo, intensos tiroteos de fusil y ametralladora.

La artillería leal bombardeó con eficacia las posiciones enemigas de monte Otero, La Verruga, Tamergo y la Flecha infligiendo al enemigo un duro castigo.

Se han pasado a nuestras filas 5 soldados con ametralladora y 3 pañanos procedentes del campo faccioso.

Frente de Santander

Nuestra aviación efectuó diversos vuelos de reconocimiento, bombardeando con gran eficacia las posiciones enemigas de Sargentos de Lora.

De los demás frentes no se han recibido noticias dignas de mención.

Partes Oficiales de Marina y Aire

Valencia 24 a 21 las horas.

Sector Centro.—Esta tarde fueron bombardeados por nuestros aparatos 80 camiones enemigos que circulaban por la carretera de Jadraque. Fué bombardeada así mismo la estación y varios camiones cargados que en ella había.

Litoral Mediterráneo.—El vapor «Campomanes» que navegaba escoltado por varios hidros observó en las aguas de Barcelona y a la altura de Castelldefels a unas 4 millas de la costa, a un transporte italiano que se dirigía hacia un velero de nuestra marina. Al observar la presencia del hidro viró rápidamente dándose a la fuga.

Otro de nuestros hidros observó a unas 8 millas de la costa de Tarra-gona a un destructor italiano que estaba parado en dicho lugar. Al advertir la presencia de nuestro aparato el buque italiano emprendió la marcha ensillando sus ametralladoras contra el avión que realizó un vuelo de observación en derredor del buque.

Valencia 25 a las 21 horas.

Sector Norte.—Han sido bombardeadas con gran eficacia las posiciones enemigas Sargentos de Lora en Burgos y por la parte de la provincia de Santander.

Sector de Aragón.—Durante la noche última fueron bombardeadas por dos veces las posiciones enemigas de Huesca, cayendo varios proyectiles en el Parque donde los facciosos tenían instalada una batería del 15 y medio, siendo los resultados buenos.

Servicios de Costas.—Cerca de Barcelona un buque petrolero inglés fué detenido por un contratorpedero italiano que quiso obligarle a seguirle cosa que no pudo lograr por la rápida aparición de unos aviones leales. Al retirarse estos el contratorpedero italiano pretendió de nuevo apoderarse del barco inglés, pero de nuevo volvieron a aparecer nuestros aparatos huyendo el contratorpedero italiano, entrando sin novedad el barco cisterna británico en el puerto de Barcelona, mientras nuestros aviones de la base de El Prat volaban sobre él.

La Junta de Defensa de Madrid ha terminado sus funciones

Madrid.—La Junta de Defensa de la capital, que con formidable y heroica labor ha realizado mientras las hordas fascistas amenazaban Madrid, ha cesado en sus funciones por haber pasado ya los momentos de peligro y haber cesado las circunstancias que motivaron su creación.

En la capital republicana, las autoridades municipales recobrarán la plenitud de sus funciones, constituyéndose inmediatamente el Consejo Municipal que se encargará de regular la vida de la ciudad, mientras el general Miaja, que de forma tan magnífica ha desempeñado la misión que se le había confiado, se consagrará exclusivamente a sus tareas de Comandante en Jefe del Ejército del Centro.

La guerra en los frentes del Sur Durante la pasada semana se han pasado a nuestras filas más 250 soldados desertores del campo faccioso

Andújar.—En el sector de Pozoblanco la aviación leal tuvo noticias de que por la parte de Fuenteovejuna se efectuaban algunas concentraciones de fuerzas facciosas. Inmediatamente despegaron nuestros aparatos de bombardeo, que volaron sobre las posiciones donde el enemigo acumulaba sus efectivos sobre los que fueron lanzadas numerosas bombas obligándoles a dispersarse.

Durante la última semana el total de soldados y clases desertores del campo faccioso que se han pasado a nuestras filas es de más de 250.

Ha llegado a esta ciudad una Comisión de la Cruz Roja Internacional, que por medio de altavoces ha hablado a los sitiados en el santuario de la Virgen de la Cabeza.

Unas declaraciones del señor Alvarez del Vayo

Valencia.—El ministro de Estado señor Alvarez del Vayo, en unas manifestaciones que hizo ayer a los representantes de la prensa, les manifestó que se engañan aquellos que creen que la guerra es cuestión de unos pocos días, pero que igualmente se engañan los que pronostican una duración de muchos meses el conflicto.

Yo creo, añadió el señor Alvarez del Vayo, y no creo pecar de excesivamente optimista, que la guerra actual quedará decidida dentro de semanas.

Inauguración de un hospital

Valencia.—Esta tarde en Alcoy, se ha inaugurado con gran solemnidad el hospital de sangre donativo de los pueblos de Suecia y Noruega.

Tomó parte en el acto el ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, quien dió las más expresivas gracias a los países escandinavos de rancia tradición democrática y que han hecho patente con sus frecuentes e importantes donativos su entusiasmo antifascista.

Dicho acto fué transmitido por radio en emisión especial en lengua escandinava a la opinión de Suecia y Noruega.

La lucha en el país vasco

Bilbao.—Los facciosos han desencadenado estos últimos días violentos ataques por el sector de Elorrio. Protegidos por el fuego de su artillería los facciosos después de algunos bombardeos de la aviación, trataron de abrir brecha en nuestras líneas. En el ataque fueron empleados carros de asalto y otras armas mecánicas.

Nuestras tropas resistieron con energía las embestidas de los facciosos, recibiendo con un intensísimo fuego de fusilería que produjo gran mortandad en sus filas.

Los rebeldes repitieron sus ataques con los mismos ineficaces resultados retirándose finalmente, no sin dejar abandonados en el campo más de 200 cadáveres.

Ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento de Madrid

Madrid.—Ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento de Madrid.

Ha sido nombrado Alcalde, Rafael Henche

Se encuentran documentos comprometedores en la valija de un diplomático

Valencia.—Por orden del Gobierno la policía obligó a un diplomático de la Embajada de Chile, que estaba a punto de salir de España, a que abriera su valija.

En las maletas del aprovechado diplomático encontraron los agentes de investigación más de 2 millones de pesetas y documentos comprometedores que prueban la relación de dicho diplomático con las autoridades facciosas.

Del Extranjero

El «Hood» protege a tres barcos ingleses que el «Almirante Cervera» pretendía detener en aguas de Vizcaya

Bayona.—Se comunica que tres barcos mercantes ingleses que habían salido de este puerto con rumbo a Bilbao cargados de víveres fueron perseguidos por el «Almirante Cervera». Cuando el navío pirata daba alcance a dichos buques, contra los que había disparado varios cañonazos de aviso, apareció el «Hood», quien interponiéndose entre los buques británicos y su perseguidor impidió que el crucero faccioso pudiera detener a los buques mercantes.

Parece que el comandante del «Hood» conminó antes al crucero pirata a que cesara en la persecución de los navíos ingleses, amenazándolo si no cumplía las órdenes que se le transmitían.

El pseudo Gobierno de Salamanca envía una protesta a Londres por la actuación del acorazado «Hood»

Bayona.—El pseudo Gobierno de Salamanca ha enviado al Gobierno inglés una protesta por la actuación del «Hood» en aguas del Golfo de Vizcaya.

El general Franco, manifiesta en dicha nota, que la actuación del acorazado británico constituye una violación de la neutralidad y una clara protección al Gobierno de Valencia, ya que la conducta del navío británico impide a los titulados nacionalistas españoles llevar a efecto el pretendido bloqueo de Bilbao.

Ha salido para Bilbao, el vapor «Bradford» con un cargamento de víveres que envía el partido laborista británico

Newcastle.—Ha salido de este puerto con rumbo a Bilbao el vapor «Bradford» fletado por el partido laborista británico y que cargado de víveres se dirige a abastecer la capital vizcaina, objeto ahora, de los ataques del fascismo agonizante.

Con el «Bradford» han salido para España varios diputados laboristas y liberales que harán la entrega del cargamento, primero de los que irá enviando sucesivamente el pueblo inglés a las autoridades antifascistas del País Vasco.

Una inmensa muchedumbre acudió a presenciar la salida del barco, que al iniciar su viaje fué objeto de grandes ovaciones y expresivos vitores.

Han dado resultado las entrevistas celebradas entre Mussolini y Schussning

Londres.—Se afirma que en las conversaciones celebradas entre el jefe del Gobierno austriaco Schussning y Mussolini se ha llegado a un acuerdo, a consecuencia del cual se dará entrada en el Frente Patriótico, que gobierna en Austria al partido «nazi» que hasta ahora era considerado como fuera de la ley.

La noticia ha producido mala impresión en los círculos británicos y se cree que el Foreign Office se pondrá de acuerdo con Francia, para pedir al Gobierno austriaco que aclare hasta donde llegan los términos del acuerdo.

El «Hood» regresa a Inglaterra

Londres.—El acorazado británico «Roya Calk», ha salido para las aguas del Golfo de Vizcaya, encargado de sustituir al gigante «Hood» en la protección de los in-

tereses de la Gran Bretaña en aquellos mares.

El «Hood» está ya en camino de Inglaterra.

La prensa alemana ataca a Inglaterra con motivo de la actuación del «Hood» en aguas bilbainas

Berlín.—La prensa alemana ha adoptado una actitud acalorada contra Inglaterra, con motivo de la entrada de varios barcos mercantes ingleses en Bilbao, diciendo que el buque gigante inglés «Hood» ha ayudado a forzar el bloqueo.

Los diarios germanos ponen de relieve las contradicciones que existen entre las palabras de Baldwin en la Cámara de los Comunes y la actuación de los navíos de guerra de la Gran Bretaña, que protegen a aquellos barcos que desobedeciendo los consejos del primer ministro inglés se han obstinado en desembarcar su cargamento en Bilbao.

Un crucero inglés protegerá al «Bradford»

Londres.—Se asegura que ha zarpado de este puerto el crucero británico «Worshing» con la misión de proteger al vapor «Bradford», que con cargamento de víveres y llevando a bordo a varios diputados británicos se dirige a Bilbao.

La prensa inglesa pide al Gobierno que corte de una vez la audacia de los cruceros piratas

Londres.—La prensa inglesa comenta con gran extensión los sucesos que han tenido lugar en el Golfo de Vizcaya, donde un barco pirata tuvo la audacia de detener fuera de las aguas jurisdiccionales a tres buques mercantes británicos, no logrando apresarlos gracias a la oportuna aparición del acorazado «Hood» que con gran energía obligó al crucero faccioso a desistir de sus intentos.

Los diarios laboristas dicen que es hora ya de que el Gobierno británico, cambie la absurda actitud tomada, e impida se puedan volver a repetirse hechos de esta naturaleza que atentan contra la libertad del comercio y contra el prestigio de la Gran Bretaña.

El ministro de la Guerra francés visita las fábricas de armamento británicas

Londres.—Durante la estancia en esta capital del ministro de Guerra francés Daladier, éste ha visitado las principales fábricas de aviación londinenses.

El ministro francés estuvo también en Southampton, Cardiff y Manchester. En esta última ciudad recorrió las factorías de la importante firma de armamentos Vickers Armstrong, donde se le obsequió con un lunch.

U. G. T.

C. N. T.

Comité de Enlace

Se pone en conocimiento de este vecindario, que ha partir del lunes día 26, de 8 a 1 y de 3 a 5 de la tarde podrán pasar por el Comité de Enlace, García Hernández 4, a recoger las tarjetas de Identidad las siguientes calles:

Cifuentes, Cos de Gracia, J. Mir y Mir, Cardona y Orfila, García Hernández, Gracia, Pi y Margall, P. y Caules, Bartolomé, Bélgica, Buen Aire, Bellavista, M. Foch y Frailes.

Se ruega pasen los mismos interesados. Por el Comité, J. CAMPS.

Nodriza

Buena, se ofrece.—Bartolomé 2.—Mahón

Pérdida

De un monedero pequeño conteniendo 37'00 pesetas. Se gratificará su devolución en esta imprenta.

El mejor combustible para cocinar EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19.—Mahón